



**COMITÉ CONSULTATIF SUR  
L'ENVIRONNEMENT, LA  
DURABILITÉ ET LES  
CHANGEMENTS CLIMATIQUES  
(CCEDCC)**

Procès-verbal de la réunion du 19 juin 2023

**ENVIRONMENT, SUSTAINABILITY  
AND CLIMATE CHANGE ADVISORY  
COMMITTEE (ESCCAC)**

Minutes of the June 19, 2023 meeting

Constatant qu'il y a quorum, Mme Rita Jain, présidente du comité, déclare la présente séance du Comité consultatif de l'environnement, la durabilité et les changements climatiques (CCEDCC) ouvert à 19h02.

Having noticed there is quorum, Ms. Rita Jain, presiding over this meeting, declares this sitting of the Environment, Sustainability and Climate Change Advisory Committee (ESCCAC) open at 7:02 pm.

**PRÉSENTS**

**PRESENT**

Conseillers / Counselors : Rita Jain, Dominic Labrie

Membres / members : Jonathan Lamarre-Régnière, Nicole Lulham, Michelle Comeau, Jean-Denis Fréchette

Employés municipaux / municipal employees : Mélanie Lacroix

Invités : Tineke Kuijper (resident of district 5), Gabriel Ramsay (resident of district 5), Bronwyn Rayfield (ACRE, specialist in ecological connectivity)

**ABSENTS**

**REGRETS**

Membre / member : Guglielmo Tita, Pierre Bilodeau

**1.0 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

IL EST PROPOSÉ par M. Jonathan Lamarre-Régnière appuyé par Mme Nicole Lulham et résolu que l'ordre du jour proposé soit par la présente adopté.

ADOPTÉ

**2.0 APPROBATION ET SIGNATURE DU PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE DU 15 MAI 2023**

IL EST PROPOSÉ par Mme Michelle Comeau appuyé par M. Jonathan Lamarre-Régnière et résolu que le procès-verbal de la réunion du 15 mai 2023 soit par la présente approuvé avec la modification suivante :

3.0 Les membres du CCEDCC appuie l'initiative de collaborer avec ACRE afin d'aider la Municipalité dans sa démarche d'atteindre un 30% (ou plus) de conservation du territoire en identifiant des terrains à prioriser. Les membres sont d'avis qu'un exercice de communication important sera nécessaire pour sensibiliser les propriétaires de terrain de Chelsea concernant les options disponible pour la conservation de leurs terrains.

**1.0 READING AND ADOPTION OF THE AGENDA**

IT IS PROPOSED by Mr. Jonathan Lamarre-Régnière, seconded by Ms. Nicole Lulham, and resolved that the agenda be and is hereby adopted.

ADOPTED

**2.0 APPROVAL AND SIGNING OF THE RECORDS OF THE MINUTES OF THE MAY 15, 2023 MEETING**

IT IS PROPOSED by Ms. Michelle Comeau, seconded by Mr. Jonathan Lamarre-Régnière, and resolved that the minutes of the meeting held on May 15, 2023, be and is hereby approved with the following modification:

3.0 The members of the ESCACC support the initiative to collaborate with ACRE in order to help the Municipality in its efforts to achieve 30% (or more) land conservation by identifying land to prioritize. The members felt that a major communication exercise would be needed to make Chelsea landowners aware of the options available for conserving their land.

<b>3.0</b>	<b>PRÉSENTATION DONNÉES BIOBLITZ RUISSEAU DU LAC MEECH</b>	<b>3.0</b>	<b>MEECH CREEK BIOBLITZ DATA PRESENTATION</b>
	<p>M. Gabriel Ramsay présente les données récoltées et la méthodologie utilisée lors d'un bioblitz effectuée au mois de mars 2023 en périphérie du ruisseau Meech. Ce bioblitz avait pour but premier d'acquérir assez de données pour reconnaître cette localisation comme un territoire de connectivité d'habitats selon la nouvelle réglementation municipale de Chelsea.</p> <p>Les membres du CCEDCC prennent connaissance de la présentation et discutent des critères requis pour délimiter et désigner un espace comme territoire de connectivité d'habitat à même le Règlement de zonage. Ceux-ci, avec l'aide de Mme Bronwyn Rayfield, experte d'Action chelsea pour le respect de l'environnement (ACRE), sont d'avis qu'il y a suffisamment d'information pour passer à la prochaine étape du projet, soit la délimitation du territoire de connectivité d'habitat du ruisseau Meech présenté. Les membres suggèrent également que cette initiative pourrait être une demande intéressante à déposer au Fonds vert municipal.</p>		<p>Mr. Gabriel Ramsay presents the data collected and the methodology used during a bioblitz carried out in March 2023 on the periphery of Meech Creek. The primary purpose of the bioblitz was to acquire enough data to recognize this location as a habitat connectivity area under Chelsea's new municipal by-law.</p> <p>ESCCAC members reviewed the presentation and discussed the criteria required to delimit and designate a space as a habitat connectivity area within the zoning by-law. With the help of Ms. Bronwyn Rayfield, an expert from Action chelsea for the respect of the environment (ACRE), they felt that there was sufficient information to proceed to the next stage of the project, namely the delineation of the Meech Creek habitat connectivity area presented. They also suggest that this initiative could be an interesting project proposal for the Municipal Green Fund.</p>
<b>4.0</b>	<b>MISE À JOUR DES PROJETS DE L'ÉQUIPE DE L'ENVIRONNEMENT</b>	<b>4.0</b>	<b>UPDATE ON THE ENVIRONMENTAL TEAMS PROJECTS</b>
	Mme Mélanie Lacroix fait une mise à jour sur les projets en cours de l'équipe de l'environnement.		Ms Mélanie Lacroix provides an update on the Environment Team's current projects.
<b>5.0</b>	<b>INFORMATION DÉCOULANT DU CONSEIL</b>	<b>5.0</b>	<b>FEEDBACK ARISING FROM COUNCIL</b>
5.1	Séance ordinaire du 6 juin 2023	5.1	June 6, 2023, Ordinary sitting of Council
<b>6.0</b>	<b>AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 15 MAI 2023</b>	<b>6.0</b>	<b>BUSINESS ARISING FROM THE MINUTES OF MAY 15, 2023</b>
			n. a.
<b>7.0</b>	<b>DIVERS</b>	<b>7.0</b>	<b>OTHER</b>
			n. a.

**8.0 PROCHAINE RENCONTRE**

La prochaine rencontre du comité est présentement prévue pour le lundi 18 septembre 2023. Les membres en prennent note.

**8.0 NEXT MEETING**

The next meeting of the Committee is currently planned for Monday September 18, 2023. Members take note.

**9.0 LEVÉE DE LA RÉUNION**

IL EST PROPOSÉ par M. Dominic Labrie, appuyé par M. Jonathan Lamarre-Régnière et résolu que cette réunion soit levée à 20h47.

ADOPTÉE

**9.0 ADJOURNMENT**

IT IS PROPOSED by Mr. Dominic Labrie, seconded by Mr. Jonathan Lamarre-Régnière, and resolved that this meeting be adjourned at 8:47 pm.

ADOPTED

**PROCÈS-VERBAL PRÉPARÉ PAR**


**MINUTES PREPARED BY**



.....  
Mélanie Lacroix

**PROCÈS-VERBAL APPROUVÉ PAR**

**MINUTES APPROVED BY**



.....  
Rita Jain

16 octobre 2023

.....  
Date